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Уважаемые телезрители! Вечерние выпуски программы «9 этаж» начинаются в 20.30. 
Мы остаемся с вами в цифровом формате на следующих каналах: ООО «Связь»  и  

«Мир ТВ» – 22 канал, «Регион Телеком» – 88 канал, «Телеос-1» – 102 канал. 
Кроме этого, продолжайте смотреть программы ТРК «Диалог» в аналоговом вещании.  

Телепередачи будут по-прежнему дублироваться на нашем сайте trkdialog.ru и в социальных сетях.

Компьютерный томограф в работе
О том, почему ремонт медицинского оборудования затянулся, читайте на стр. 5.
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   «Золотое перо» нашло
13 января в РКДЦ «Магистраль» состоялся торжественный приём мэра для ра-

ботников СМИ в честь Дня российской печати. По традиции подвели итоги конкур-
са «Золотое перо 2020». Прозвучали слова благодарности руководителям средств 
массовой информации, и тем, кто сотрудничает с прессой.

Победителем в номинации «Лучший журналистский материал 2020 года» стал Олег Иванов, журналист га-
зеты «Ленские вести». Работа, представленная автором, под названием «Уроки французского» историка На-
дежды Петровой» набрала 4,69 балла. По словам Олега, это неожиданная победа. Когда он находился на ле-
чении в госпитале, коллеги отправили материал на конкурс, за что им благодарен. 

Второе место заняла Татьяна Барклатьева (4,64 балла), журналист газеты «Ленские вести». Третье – Та-
тьяна Ларионова (4,63 балла), выпускающий редактор ИА «Наш Север». Дипломом «За успешный дебют в 
номинации» была награждена Евгения Никульченко (4,6 балла), корреспондент газеты «Диалог-ТВ». Разница 
между результатами конкурсантов была небольшой. По мнению членов жюри, все работы достойные, поэто-
му оценивать было сложно, однако, награда нашла своих победителей.

Первое место в номинации «Лучший телерепортаж 2020 года» с резуль-
татом 4,82  балла заняла Оксана Некрасова, заместитель главного редак-
тора телерадиокомпании «Диалог». На конкурс был выдвинут авторский 
телепроект «Не ждали?!», где вне жёсткой цензуры, студии и постановоч-
ных кадров любой телезритель смог увидеть всё как есть: без сценария и 
заученных текстов. Выпуски были посвящены нарушениям трудового за-
конодательства, проверке работы общественного транспорта, пожарной 
безопасности, комендантскому часу и другим актуальным темам.

Первую награду «Золотое перо» Оксана получила в 2014 году, вторую 
– в 2019. Это третья победа молодой, но успешной журналистки. Она по-
благодарила Кирилла Корепанова за совместную работу над телепроек-
том. В настоящее время, помимо телевидения, Оксана трудится и в газе-
те «Диалог-ТВ». Поражает то, что, несмотря на большую занятость, эта 
хрупкая девушка добивается высоких результатов и всё успевает.

Второе место в данной номинации заняла Ирина Ульянова (4,79 бал-
ла), редактор информационных выпусков телерадиокомпании «Диалог», 
представив на суд жури авторский телепроект «Судьбы женские». Сюже-
ты, передачи опытного журналиста заставляют задумываться о многом 
как старшее, так и молодое поколение. Многие корреспонденты берут с 
Ирины Ульяновой пример, ведь она ответственный, исполнительный и 
инициативный человек.

В номинации «Лучшая операторская работа 2020 года» (4,79 бал-
ла) первое место занял Кирилл Корепанов, оператор видеозаписи 
телерадиокомпании «Диалог». Это его первая победа.

На втором месте, с небольшим отрывом (4,72 балла), – Виктор 
Горелов, оператор видеозаписи телерадиокомпании «Диалог». Он 
представил три работы: «Юность 2020», «Севериада Инд-Тимбер», 
«ФОК». Виктор не только оператор, но и талантливый фотограф, мон-
тажер. Его стараниям, новым идеям нет предела. 

Благодарственными письмами и сладкими подарками от телерадиоком-
пании «Диалог» за оперативное и своевременное предоставление инфор-
мации, за сотрудничество были награждены Евгений Сычев, заместитель 
начальника отдела МО МВД России «Усть-Кутский», Татьяна Пакулова, за-
ведующая поликлиникой Усть-Кутской районной больницы, Наталья Пле-
сёнова, начальник территориального  отдела Управления Роспотребнад-
зора по Иркутской области в Усть-Кутском, Казачинско-Ленском и Кирен-
ском районах. За авторские материалы, которые радуют читателей газеты 
«Диалог-ТВ», – Александр Рыбаков, Любовь Наумова, Татьяна Бутакова. 
Отметили наградой объединение центра дополнительного образования 
«Школа юных журналистов» под руководством Натальи Семенюк и юных 
корреспондентов Дарьи Молоковой за создание телепередачи «Росток».

Людмила Козырева, председатель 
районой общественной организации 
ветеранов войны и труда, вооружен-
ных сил и правоохранительных ор-
ганов, поздравила коллег (она сама 
много лет посвятила журналистике), 
а также тех, кто сотрудничает с прес-
сой, и вручила им памятные подарки. 
Впервые Людмила Козырева приеха-
ла в Усть-Кут в качестве корреспон-
дента газеты «Ленский водник» (сей-
час выпускается в городе Якутске). 
Потом издавала свою газету. И все 
эти годы Людмила продолжает ра-
ботать со СМИ.
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После торжественной части гости ещё долго общались: поздравляли друг друга, обсуждали новые темы для 
материалов и фотографировались на память

 новых обладателей

Заместитель мэра по социальным вопросам Елена Кузнецова поблагодарила руководителей СМИ за сотрудничество и предложила журнали-
стам к юбилеям города и Усть-Кутского района в качестве подарка жителям написать книгу или создать памятный буклет, чтобы отметить в нём 
ветеранов муниципальной прессы и тех, кто работает сейчас. 

Галину Плисову, учителя русского 
языка и литературы МОУ СОШ № 6 
имени Героя России Андрея Никола-
евича Шерстянникова, впервые при-
гласили оценивать работы конкурса 
«Золотое перо», она поблагодарила 
участников за творчество и пореко-
мендовала посылать свои сюжеты, 
передачи, публикации на областные 
и российские конкурсы. 

Артисты РКДЦ «Магистраль» порадовали гостей своими творческими 
выступлениями

В исполнении Варвары Фурманюк 
прозвучал музыкальный подарок 
для виновников торжества 

Исполняющий обязанности главы города Евгений Кокшаров вручил ру-
ководителям коллективов СМИ благодарственные письма, отметив важ-
ность их труда

Призёров и победителей «Золотого пера 2020» наградили денежными 
премиями, дипломами и памятными подарками

Соб. Инф.
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Уточнение к Постановлению администрации 
Усть-Кутского муниципального образования 

(городского поселения) от 16 декабря 2020 г. № 1892-П 
«ОБ УСТАНОВЛЕНИИ ДОЛГОСРОЧНЫХ ПАРАМЕТРОВ 

РЕГУЛИРОВАНИЯ ТАРИФОВ И ДОЛГОСРОЧНЫХ ТАРИФОВ 
НА ПИТЬЕВУЮ ВОДУ (ПИТЬЕВОЕ ВОДОСНАБЖЕНИЕ) 
ДЛЯ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ ООО «УК ВОДОКАНАЛ-СЕРВИС» 
НА ТЕРРИТОРИИ УСТЬ-КУТСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО 

ОБРАЗОВАНИЯ (ГОРОДСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ)».
В приложении №2 «Долгосрочные тарифы на питьевую воду (питье-

вое водоснабжение) для потребителей ООО «УК Водоканал-Сервис» на 
территории муниципального образования (городского поселения)» к По-
становлению администрации Усть-Кутского муниципального образования 
(городского поселения) от 16 декабря 2020 г. № 1892-П следует читать:

ОФИЦИАЛЬНО

Приложение № 2
к постановлению 

администрации Усть-Кутского 
муниципального образования 

(городского поселения)
16 декабря 2020 г. № 1892-П

ДОЛГОСРОЧНЫЕ ТАРИФЫ
НА ПИТЬЕВУЮ ВОДУ (ПИТЬЕВОЕ ВОДОСНАБЖЕНИЕ)  
ДЛЯ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ ООО «УК ВОДОКАНАЛ-СЕРВИС»

НА ТЕРРИТОРИИ  УСТЬ-КУТСКОГО 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ  

(ГОРОДСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ)

Период действия
Тариф, руб./куб.м. 

население 
(с учетом НДС)

прочие потребители 
(без учета НДС)

с 01.01.2021 по 30.06.2021 16,98 18,46
с 01.07.2021 по 31.12.2021 17,65 18,97
с 01.01.2022 по 30.06.2022 17,65 18,97
с 01.07.2022 по 31.12.2022 18,13 18,13
с 01.01.2023 по 30.06.2023 18,13 18,13
с 01.07.2023 по 31.12.2023 18,76 18,76
с 01.01.2024 по 30.06.2024 18,76 18,76
с 01.07.2024 по 31.12.2024 19,43 19,43
с 01.01.2025 по 30.06.2025 19,43 19,43
с 01.07.2025 по 31.12.2025 20,12 20,12

Т.В. Перепёлкина,
председатель комитета экономики 

и прогнозирования администрации 
Усть-Кутского муниципального 

образования (городского поселения).

Из областного правительства  в администрацию города поступило по-
ручение о необходимости проведения анализа потребительского рынка 
в Усть-Куте в части соблюдения требований ФЗ «Об основах государ-
ственного регулирования  торговой деятельности РФ». На сегодня обяза-
тельной маркировке средствами идентификации подлежат: табачная про-
дукция, духи и туалетная вода, шины, товары лёгкой промышленности, 
обувь, фотокамеры, фотовспышки и лампы-вспышки. А с 20 января 2021 
года в России стартует обязательная маркировка молочной продукции.

– Система маркировки позволяет оперативно получать достоверную 
информацию о движении товаров в рамках деятельности организации, 
сокращает объёмы незаконного оборота продукции, а гражданам обе-
спечивает безопасность и защиту здоровья, – поясняет председатель 
комитета промышленности, транспорта, связи и потребительского рын-
ка городской администрации Эдуард Ковалёв. 

Однако производителям и тем, кто реализует молочную продукцию, 
необходимо подготовиться к процедуре маркировки. Они должны заре-
гистрироваться в специальной системе и приобрести оборудование для 
считывания штрих-кодов.

Эта информация будет мониториться специалистами комитета про-
мышленности, транспорта, связи и потребительского рынка городской 
администрации и доводиться до сведения областного министерства по 
потребительскому рынку и лицензированию.

Ксения Некрасова

Маркировка теперь 
и на молочку

На сегодня обязательной маркировке средствами идентифи-
кации подлежат: табачная продукция, духи и туалетная вода, 
шины, товары лёгкой промышленности, обувь, фотокамеры, 
фотовспышки и лампы-вспышки. А с 20 января 2021 года в Рос-
сии стартует обязательная маркировка молочной продукции.

Грантовый конкурс с общим фон-
дом в два млн рублей был объяв-
лен ИНК в октябре 2020 года, на 
участие в нем поступило 59 заявок 
от общественных организаций, уч-
реждений культуры, спорта и обра-
зования. Задачи конкурса – выяв-
ление и поддержка общественных 
инициатив и проектов некоммерче-
ских организаций, содействие ре-
шению актуальных социальных за-
дач и стимулирование разработки 
новых подходов к решению соци-
ально значимых проблем. 

По словам директора департа-
мента региональной политики и 
взаимодействия с органами госу-
дарственной власти Ольги Хари-
ной, среди победителей есть про-
екты не только из городов, но и из 
небольших поселков. Грантовый 
конкурс нашел широкий отклик у 
жителей северных территорий. 
Экспертным жюри рекомендова-
ны к реализации в том числе про-
екты, способствующие сохранению 
историко-культурного наследия 
территорий.

Больше всего заявок поступило 
в номинации «Развитие челове-
ческого потенциала», из которых 
к реализации экспертами реко-
мендовано три: по информацион-
ному продвижению среди моло-
дежи культурного наследия Усть-
Кутского района, социализации 
детей с ограниченными возможно-
стями здоровья в Нижнеилимском 
районе и по развитию гончарного 
мастерства в Киренском районе. 
В номинации «Только вместе» по-
бедили проекты из Усть-Кутского и 
Катангского районов: на средства 
гранта будет оборудована детская 
игровая комната в библиотеке, ока-
зана помощь семьям, попавшим в 
сложную жизненную ситуацию, и 
продолжится популяризация тра-
диционной культуры северных на-
родов. В номинации «Общее дело 
– здоровые люди» лучшим признан 
проект по разработке общеразви-
вающих программ по спортивному 
ориентированию в Усть-Кутском 
районе. 

В 2019 году Иркутская нефтя-
ная компания впервые провела 
грантовый конкурс социально зна-
чимых проектов «Энергия родной 
земли», на который поступило 36 
заявок. Восемь проектов-победи-
телей были реализованы за счет 
грантовых средств ИНК в течение 
прошлого года.

Пресс-служба ООО «ИНК»

НОВОСТИ ИНК

Определены победители второго грантового 
конкурса ИНК «Энергия родной земли»

Семь социально значимых проектов будут реализованы в 
2021 году на территории Усть-Кутского, Киренского, Катангско-
го, Нижнеилимского районов Иркутской области за счет средств 
ООО «Иркутская нефтяная компания».

Устанавливаются пешеходные 
ограждения в соответствии с «Про-
ектом организации дорожного дви-
жения улично–дорожной сети Усть-
Кутского муниципального образова-
ния (городского  поселения)», и со-
гласовываются с ГИБДД. Ежегодно 
в местном бюджете закладываются 
средства на установку новых ограж-
дений и ремонт существующих. К 
сожалению, причиной поврежде-

Пешеходные ограждения 
будут восстановлены за счёт виновных

Уличные ограждения вдоль оживлённых автотранспортных 
дорог несут немаловажную практическую функцию. С одной 
стороны, они ограждают пешеходов от наезда автомобиля, с 
другой – оберегают транспортные средства от внезапного по-
явления человека на проезжей части и связанных с этим не-
приятностей. 

ния уличных ограждений чаще все-
го становятся водители, создавшие 
аварийные ситуации на дорогах, 
поэтому логично, что они и должны 
возместить причинённый ущерб.

13 января эксперт по дорожно-
му хозяйству «Службы заказчика 
по ЖКХ» Денис Скокнин и главный 
специалист комитета промышлен-
ности, транспорта, связи и потреби-
тельского рынка Андрей Дубровин 

объехали центральные улицы горо-
да, чтобы определить места, где в 
результате дорожно-транспортных 
происшествий были повреждены 
секции ограждения. Затем при по-
мощи государственной инспекции 
дорожного движения будут уста-
новлены виновные лица. Дальней-
шее развитие событий предполага-
ет два сценария. В первом случае 
виновный возмещает ущерб добро-
вольно, во втором – в судебном по-
рядке. Городская администрация 
напоминает водителям, что соблю-
дение скоростного режима и правил 
дорожного движения помогут им из-
бежать финансовых потерь.

Пресс-служба 
МО «город Усть-Кут»
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Административный совет начал-
ся с приятного. Мэр Сергей Аниси-
мов поздравил с юбилеями пред-
седателя районного совета ветера-
нов Людмилу Ивановну Козыреву 
и главного бухгалтера комитета по 
природным ресурсам и сельскому 
хозяйству Татьяну Георгиевну Са-
вицкую, вручил им приветственные 
адреса и цветы.

Отопительный сезон проходит в 
штатном режиме, случались ава-
рийные ситуации в системах теп-
ло- и электроснабжения, но они 
оперативно устранялись. На тепло-
источниках города и района запа-
сы топлива есть. На этой неделе, в 
зависимости от погодных условий, 
будет оборудована ледовая доро-
га в верхний подрайон. По словам 
председателя комитета по приро-
допользованию и сельскому хозяй-
ству УКМО Михаила  Тышкивского, 
сделать это раньше не позволяла 
толщина льда.  

На планёрном совещании в администрации района, провёл 
которое мэр Сергей Анисимов, обсуждались наиболее важные 
вопросы жизнеобеспечения населения.

По информации председателя 
комитета жилищной политики, ком-
мунальной инфраструктуры, транс-
порта и связи Галины Метёнкиной, 
на этой неделе в администрации 
района прошли переговоры с пред-
ставителями федеральных структур 
по вопросам капитального ремонта 
дорожных участков на территории 
города, ранее переданных в феде-
ральную собственность. Речь идёт 
об улице Береговой в районе Кирза-
вода и улице Шевченко на Нефтеба-
зе, ведущей в посёлок Мостоотряд.

Ни для кого не секрет, что эти до-
рожные участки давно нуждаются 
в обновлении и проведённый капи-
тальный ремонт значительно улуч-
шит дорожную обстановку в городе 
и работу муниципального маршру-
та № 6. 

Детские сады по-прежнему ра-
ботают в режиме дежурных групп. 
Таковых 129, их посещают – 1380 
детей. Учебный процесс в школах 

проходит очно, групп и классов на 
карантине по ковиду нет. От коро-
навируса привито более ста работ-
ников образования, некоторые уже 
поставили повторные прививки.

Стартовал региональный этап 
всероссийской олимпиады школь-
ников, в связи с пандемией в этом 
году он проходит в формате ЕГЭ на 
базе школы № 9. В течение января-
февраля участие в нём примут 23 
ученика – победители муниципаль-
ного этапа.

В учреждениях культуры пройдут 
мероприятия, посвящённые Дню 
студента. Наши юные хоккеисты 
накануне побывали на соревнова-
ниях в Железногорске и вернулись 
с победами. Возможно, в начале 
февраля и в Усть-Куте пройдёт 
турнир по хоккею с мячом памяти 
П.А. Горячева. 

Нельзя не упомянуть и о траге-
дии, произошедшей в ночь с пят-
ницы на субботу. Подросток упал с 
крыши 9-этажного дома. В связи с 
этим по распоряжению мэра руко-
водители управляющих компаний 
проверят  целостность замков чер-
дачных выходов и подвальных по-
мещений. 

Ксения Некрасова

Компьютерный томограф 
в работе

Обследования МСКТ проводятся уже неделю, аппарат ра-
ботает исправно. Причиной выхода его из строя стала по-
ломка генератора, приехавшие из Санкт-Петербурга специ-
алисты устранили её буквально за сутки. Это удалось бла-
годаря финансированию Иркутской нефтяной компании.

Напомним, компьютерный томограф вышел из строя в конце 
октября, и долго не удавалось выявить причину поломки. Медики 
консультировались со специалистами из Санкт-Петербурга, кото-
рые занимаются обслуживанием оборудования, но на расстоянии 
реанимировать аппарат не удалось. Уже на месте определили, что 
сломался генератор, на его ремонт требовалось порядка шести млн. 
рублей. Это неподъёмные средства и для районной больницы, и 
для муниципалитета, пришлось искать спонсоров.

– Иркутская нефтяная компания откликнулась сразу. Был заклю-
чён трехсторонний договор между заказчиком (районной больни-
цей), спонсором (ИНК) и исполнителями работы (специалистами 
из Санкт-Петербурга). Генератор был приобретён, его пришлось 
изготовить в западной Европе и потом транспортными компания-
ми доставлять до Усть-Кута, – рассказал мэр Сергей Анисимов во 
время визита в районную больницу.

Сроки затянулись из-за морозов: транспортные компании отка-
зывались от перевозки оборудования. Когда генератор доставили в 
Усть-Кут, выехать к нам по причине заболевания ковидом не могли 
специалисты, обслуживающие оборудование, а потом были пред-
праздничные дни. Но наконец дождались, аппарат отремонтиро-
вали буквально за сутки и уже неделю на нём проводятся обсле-
дования. Однако напомним, что положено оно не всем. 

– Пациент приходит на приём, врач определяет показания, пишет 
направление, на врачебной комиссии его рассматривают, подписы-
вают, только после этого проводится обследование на компьютер-
ном томографе. Платно диагностика не проводится, – подчеркнула 
заведующая отделением лучевой диагностики районной больницы 
Оксана Фёдорова. 

Стоит отметить, что запуск МСКТ не панацея, он не лечит, а лишь  
показывает уровень поражения лёгких. Да и в целом, по словам 
медиков, последствия облучения организма сказываются негатив-
но, и в некоторых случаях их можно избежать, применив другие 
методики диагностирования, к примеру рентген или ультразвуко-
вое исследование. 

Итоги недели обсудили 
на административном совете города

Отопительный сезон
Административный совет, кото-

рый провел исполняющий обязан-
ности главы города Евгений Кок-
шаров, начался с оперативной ин-
формации по прохождению отопи-
тельного сезона в Усть-Куте. Как 
отметил директор «Службы заказ-
чика» Андрей Жданов, теплоснаб-
жение жилого фонда и объектов со-
циальной сферы проходит в штат-
ном режиме. Нормативный запас 
топлива имеется на всех котельных 
города. Несмотря на то, что в тече-
ние недели были зафиксированы 
три аварийные ситуации (порыв 
теплосети на улицах Радищева и 
Речников, сбой в работе насосов 
на котельной Курорта), они никак 
не повлияли на ход отопительного 
сезона, поскольку были оперативно 
устранены.

Содержание 
улично-дорожной сети

Директор муниципального пред-
приятия «Автодор» Олег Калаш-
ник доложил о работе предприятия, 
связанной с уборкой и вывозом сне-
га, обеспечением жителей частно-
го сектора питьевой водой, выво- 
зом жидких коммунальных отходов. 
Снегоуборочная техника задейство-
вана в ночное время, в приоритете 
дороги, по которым осуществляют-
ся пассажирские перевозки. По воз-
можности снег убирается и на вто-
ростепенных улицах, но в график 
этих работ свои коррективы вносят 
погодные условия и дефицит сне-
гоуборочной техники. Нареканий от 
населения на обеспечение питье-
вой водой не поступало, все заяв-
ки отрабатываются своевременно.

Основные темы совещания – прохождение отопительного 
сезона, вопросы пассажирских перевозок, содержание улично-
дорожной сети. Отдельным вопросом обсудили предстоящее 
собрание граждан по формированию перечня предложений в 
рамках проекта «Народные инициативы».

Работа пассажирского 
транспорта

По сообщению Эдуарда Кова-
лёва, председателя комитета про-
мышленности, транспорта, связи и 
потребительского рынка, частный 
перевозчик на первом и десятом 
городских маршрутах самовольно 
изменил график движения марш-
руток, увеличив интервалы между 
рейсами, объясняя это низким пас-
сажиропотоком. Со стороны город-
ской администрации была дана 
правовая оценка действиям пере-
возчика: срыв расписания является 
нарушением прав потребителей, и 
при повторных случаях со сторо-
ны властей последует обращение 
в надзорные органы для привлече-
ния перевозчика к ответственности. 
На шестом маршруте из-за болезни 
водителей и поломок автобусов не 
хватает транспорта, поэтому могут 
быть изменения в графике движе-
ния. Специалисты комитета про-
мышленности, транспорта, связи и 
потребительского рынка по обраще-
ниям граждан проводят мониторинг 
цен в магазинах города, а также про-
веряют в аптеках наличие лекарств 
и их стоимость. С 20 января вво-
дится система маркировки молока 
и молочной продукции, призванная 
вытеснить из продажи фальсифи-
цированные молочные продукты. 
Такая система уже действует при 
продаже табака, обуви, шин и не-
которых других товаров.

Перспективы проекта 
«Городская среда»

Архитектурный отдел городской 
администрации готовит дизайн-про-
екты для проведения рейтингового 
голосования по благоустройству об-
щественных территорий в 2022 году 
в рамках федеральной программы 

РФ «Формирование комфортной го-
родской среды» и муниципальной 
программы «Формирование совре-
менной городской среды на 2018-
2024 годы».

Статистика пожаров
За 15 дней января на территории 

города произошло четыре пожара, 
пострадавших нет. Как заметил кон-
сультант по ГО и ЧС Анатолий Сер-
геев, ситуация по сравнению с ана-
логичным периодом прошлого года 
несколько улучшилась, число за-
фиксированных возгораний умень-
шилось на пять случаев.

«Молодым семьям –  
доступное жильё»

Из-за сложной эпидемиологиче-
ской обстановки в этом году под 
угрозой оказалось проведение 
спортивных и праздничных меро-
приятий, об этом рассказал началь-
ник отдела по молодёжной полити-
ке, спорту и культуре Владислав 
Наумов. Необходимый пакет до-
кументов для участия в програм-
ме «Молодым семьям – доступное 
жильё» направлен в правительство 
Иркутской области. В 2021 году пла-
нируется, что субсидии на приоб-
ретение квартир получат 11 семей.

«Народные инициативы»
До 15 января принимались заявки 

от жителей города с предложениями 
проектов для участия в программе 
«Народные инициативы». Всего по-
ступило восемь заявок: на приобре-
тение спецтехники для уборки сне-
га, транспорта для перевозки людей 
с ограниченными возможностями 
на четвёртом городском маршруте 
до районной больницы, на благоу-
стройство общественных террито-
рий, ремонт фасада ДК «Речники» и 
другие. Формирование перечня про-
ектов состоится 20 января на собра-
нии граждан в ДК «Речники», а 22 
января народным голосованием бу-
дет одобрен окончательный список.

Пресс-служба 
МО «город Усть-Кут»

Прививка от ковида 
защитит?..

Прививочная кампания против коронавируса продолжает-
ся. В Усть-Кут поступило ещё 500 доз вакцины. Руководство 
города и района, медики призывают население к вакцинации, 
утверждая, что она поможет скорее сформировать всеобщий 
иммунитет от ковид-19.

Вакцинация против коронавируса повсеместно приобретает массо-
вый характер. Ещё 500 доз вакцины накануне поступило и в Усть-Кут. 
Ставить прививку или нет – дело добровольное, и в настоящее время 
эта тема активно муссируется в различных мессенджерах в основном 
с негативной оценкой. Однако руководители города и района, меди-
ки убеждены, что всеобщий иммунитет сформируется раньше, если 
сейчас жители проявят сознательность и обезопасят себя от новой 
инфекции прививкой. 

Для этого руководителям организаций и предприятий необходимо 
заранее предоставлять в поликлиннику районной больницы списки 
желающих. Если кто-то по каким-то причинам хотел, но передумал 
ставить прививку или накануне почувствовал недомогание, жела-
тельно  найти себе замену, поскольку допустить неиспользование 
вакцины нельзя, да и в целом для населения района это чревато по-
следствиями.

– Если мы не будем осваивать препараты, которые и так на вес 
золота, их предлагаемое количество на наш район просто снизят, а 
значит риск заражения увеличится. Учитывая нынешнюю эпидобста-
новку в Усть-Кутском районе, допускать этого нельзя, – утверждает 
заместитель мэра по социальным вопросам УКМО Елена Кузнецова.

Но многие просто боятся ставить прививки, опасаясь побочных 
действий, или вовсе считают вакцинацию делом бесполезным. Од-
нако, по словам медиков, ответная реакция организма на вакцину у 
одних пациентов проявляется, у других – нет, как и в случае любой 
прививки. Пришедшая вакцина имеет возрастные ограничения до 60 
лет, но в ближайшие дни ожидается поставка препаратов и для более 
старшей категории граждан. И ещё: предварительная сдача тестов 
на антитела перед вакцинацией больше не требуется.

То есть, если вы переболели ковидом в лёгкой форме и сейчас 
чувствуете себя хорошо, можно прививаться. Точно так же, если вы 
переболели бессимптомно и результат последнего теста пришёл от-
рицательный. В настоящее время продолжается вакцинация среди 
медиков, педагогов, работников социальной сферы. Возможность за-
щититься от инфекции есть и у вас. 

Подготовила Ксения Некрасова.
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Мнения расходятся
Мнения людей о том, ставить при-

вивку против коронавируса или нет, 
расходятся. Конечно, это не лучшим 
образом сказывается на массовой 
иммунизации населения. Кто-то 
считает: вакцинация нужна, кто-то – 
категорично против (таких довольно 
много), объясняя свой выбор якобы 
целенаправленным уничтожением 
нации. Помните песню В. Высоцко-
го?.. «Словно мухи, тут и там ходят 
слухи по домам, а беззубые старухи 
их разносят по умам». 

Некоторых сограждан смуща-
ет, что вакцинация проводится без 
предварительного тестирования на 
наличие антител (причиной может 
быть вовсе не ковид), однако со-
гласно последним распоряжениям 
Министерства здравоохранения 
РФ это не является обязательным 
условием.

Противопоказаний 
практически нет

Если бы не проводили иммуни-
зацию, не было бы национально-
го календаря прививок, мы так и 
не смогли бы остановить многие 
грозные заболевания (в частности 
удалось избавиться от кори). Да и 

сезонный грипп давно перерос бы 
в эпидемию…

«Подобным действием обладает 
и вакцина против коронавируса, – 
объяснила Т.В. Пакулова. – С 2021 
года она внесена в национальный 
календарь прививок. Противопо-
казаний практически нет, кроме 
наличия в данный момент острых 
респираторных заболеваний. Как 
правило, при соответствующем ле-
чении они быстро проходят, и чело-
век может без опасений поставить 
прививку. Нет ограничений на имму-
низацию при туберкулёзе, ВИЧ, он-
кологии. При острых аллергических 
реакциях необходимо взвесить все 
«за» и «против», чтобы не усугубить 
ситуацию». 

Вакцинация – с 18 лет. Она воз-
можна среди граждан старше 60 
(почему-то считали, что для этой 
категории будет создан отдель-
ный медицинский препарат, однако 
ожидания не подтвердились). При 
хронических заболеваниях, вклю-
чая бронхо-лёгочные и сахарный 
диабет, это просто «спасательный 
круг». Таким образом выработается 
гуморальный иммунитет, пандемию 
удастся остановить.

Доступность и 
добровольность

Иммунизация – на добровольной 
основе. Доступна всем гражданам, 
проживающим на территории райо-
на. Включает два этапа: поставили 
прививку – через 21 день повтори-
ли (по истечении 42 дней формиру-
ется иммунитет). Человек получит 
прививочный сертификат (через 
портал «Госуслуги»), позволяющий 
некоторые послабления: собираясь 
в поездку, не сдавать анализы; не 
обязательны и средства индивиду-
альной защиты.

Заявки могут быть как коллектив-
ные, так и индивидуальные. Надо 
или обратиться в поликлинику, или 
записаться на определённый день 
через портал «Госуслуги». 

Риск заражения 
уменьшится

Первые 150 доз поступили в дека-
бре. Реакция организма была более 
выраженной (повышение темпера-
туры) лишь в двух случаях. Состоя-
ние одного человека в течение суток 
нормализовалось, а у другого симп- 
томатика была схожа с возникаю-
щей при гриппе (боли в мышцах). 
Гражданина взяли под особое на-
блюдение. 

Также в месте введения медицин-
ского препарата допустимо незна-
чительное покраснение кожных по-
кровов. Могут возникнуть признаки 
простудных заболеваний, к примеру 
головная боль.

Вторая партия вакцины – 500 доз. 
В первую очередь они будут пред-
назначены для работников обра-
зовательной сферы, медицинской 
и социальной, которые непосред-

ственно взаимодействуют с людьми 
и относятся к группе риска. После 
прививки вероятность заражения во 
много раз снизится.

«Призываем население быть 
бдительным и позаботиться о сво-
ём здоровье! – напомнила Татья-

на Владимировна. – Часы работы 
прививочного кабинета (№ 224) – с 
9.00 до 15.00. Вся необходимая ин-
формация – на сайте медицинского 
учреждения».

Елена Попова, фото автора и  
из интернет-источников.

Пандемию удастся остановить?..
Без излишнего преувеличения начавшуюся в прошлом году 

пандемию можно отнести к ЧП мирового масштаба. Статисти-
ка неутешительна. Однако не зря считают: то, что не убивает, 
делает нас сильнее. Если применить к данной ситуации, – в 
борьбе с коронавирусом поможет вакцинация. Татьяна Влади-
мировна Пакулова, заведующая поликлиникой Усть-Кутской 
районной больницы, рассказала, как поставить прививку и ка-
кое действие она оказывает на организм.

Поэтапное 
поступление 
вакцины

Игорь Кобзев подписал 
распоряжение об организа-
ции вакцинации в Иркутской 
области. Глава региона под-
черкнул, что вакцинация бу-
дет производиться поэтапно, 
по мере поступления препа-
ратов в регион.

Ожидается, что в первой по-
ловине февраля в Иркутскую об-
ласть поступит 43 тысячи доз.

– Вакцина будет поступать в 
регион поэтапно. Всего к началу 
марта мы ожидаем, что в область 
придет более 120 тысяч доз. По-
ставки будут увеличиваться с уче-
том наращивания в России произ-
водственных мощностей. На этой 
неделе в Иркутске открываются 
дополнительные прививочные 
кабинеты: в медсанчасти ИАПО, 
поликлинике №11, больницах № 9 
и 10. Будет организована достав-
ка вакцины в отдаленные районы 
(с обязательным соблюдением 
санитарно-эпидемиологических 
требований хранения вакцины), 
– сказал Игорь Кобзев.

Также губернатор поручил про-
фильным ведомствам подгото-
вить дополнительно сотрудников 
«горячих линий» для консульта-
ций по вопросам вакцинации.

По информации
 правительства 

Иркутской области.
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Полиция разыскивает 
свидетелей и очевидцев 
трагического столкновения 
иномарок в Братске

Сообщение о дорожно-транспортном происшествии по-
ступило в дежурную часть межмуниципального управления 
МВД России «Братское» утром 15 января.

Прибывшие на место события полицейские выяснили, что около 
11 часов на 115 км автодороги «Вилюй», в районе п. Тангуй, произошло 
столкновение легковых автомобилей «Тойота» и «Лексус». От получен-
ных травм на месте происшествия скончались четыре человека, среди 
которых 35-летние родители единственной выжившей в ДТП 7-ми лет-
ней пассажирки «Лексуса». Семья возвращалась из Братска домой в 
Красноярский край. В «Тойоте» находилась также супружеская пара из 
Усть-Кута, 61-летний мужчина и 67-летняя женщина.

Для установления всех обстоятельств произошедшего полиция ра-
зыскивает свидетелей и очевидцев автоаварии. Граждан, имеющих за-
пись на видеорегистраторе момента автоаварии, просят позвонить по 
телефонам: 8(3953)495402, 02 (102) с любого оператора сотовой свя-
зи) или 89247104904.

Пресс-служба ГУ МВД России по Иркутской области

Многие жители города и района 
ответственно подходят к соблю-
дению мер личной безопасности и 
выполняют требования по исполь-
зованию средств индивидуальной 
защиты. Но встречаются и такие, 
кто категорически их игнорирует.

Пункт первый – магазине «Хлеб 
Соль» по адресу: улица Речников, 
47 а. Обслуживание посетителей на 
кассе проводилось без соблюдения 
социальной дистанции, да и многие 
покупатели находились без масок и 
надевали их только после замеча-
ния членов комиссии. 

В торговом зале одного из супер-

маркетов «Алко» наблюдалась та 
же картина. А в магазине «Мясо» 
(«Крассельхозпродукт») безответ-
свенно к соблюдению мер предо-
сторожности отнеслась продавец.  

По итогу рейда составлено два 
протокола. Нарушителям грозит 

 Дознавателями Ленского ЛОП 
Братского ЛО МВД России на транс-
порте привлечен к уголовной ответ-
ственности 44-летний ранее суди-
мый местный житель, у которого в 
ходе обыска по месту проживания 
обнаружена смесь дымного ружей-
ного пороха с бездымным охотни-
чьим порохом, предназначенная 
для снаряжения патронов к гладко-
ствольному оружию, хранящаяся у 
гражданина без соответствующего 
разрешения правоохранительных 
органов. Злоумышленник пояснил, 
что изъятое он присвоил себе по-

Собранная Усть-Кутским меж-
районным следственным отделом 
Следственного управления След-
ственного комитета Российской 
Федерации по Иркутской области 
доказательственная база призна-
на судом достаточной для выне-
сения обвинительного приговора 
в отношении начальника филиала 
областного государственного уни-
тарного энергетического предпри-
ятия «Электросетевая компания 
по эксплуатации электрических се-

тей «ОБЛКОММУНЭНЕРГО» «Усть-
Кутские электрические сети». Он 
признан виновным в совершении 
преступления, предусмотренного ч. 
2 ст. 293 УК РФ (халатность, повлек-
шая по неосторожности причинение 
тяжкого вреда здоровью человека).

Следствием и судом установле-
но, что с февраля 2014 года по ав-
густ 2017 года подсудимый по не-
брежности допустил эксплуатацию 
трансформаторной подстанции № 
2 в городе Усть-Куте, не обеспечив 

надлежащих мер защиты, исклю-
чающих доступ посторонних лиц 
к электроустановке. В результате 
25 августа 2017 года около 14 ча-
сов 11-летний мальчик проник че-
рез незапертую дверь в вводную 
ячейку подстанции, где схватился 
за жилу вводного кабеля, получив 
поражение электрическим током и 
телесные повреждения, повлекшие 
тяжкий вред здоровью. 

На предварительном следствии 
фигурант уголовного дела не при-
знал свою вину и отказался от да-
чи показаний, сославшись на ст. 51 
Конституции Российской Федера-
ции. В ходе следствия следовате-
лями произведены обыски на пред-
приятии, где изъята, осмотрена и 
изучена электротехническая доку-
ментация, должностные инструк-
ции лица, ответственного за ремонт 
и обслуживание электроустановок, 
допрошены свидетели и специали-
сты в сфере эксплуатации электро-
оборудования, назначены и прове-
дены судебные экспертизы, кото-
рые научно обосновали, мотивиро-
ванно и объективно подтвердили 
показания свидетелей.

Усть-Кутским городским судом 
Иркутской области с учетом мне-
ния прокурора 48-летнему мужчине 
назначено наказание в виде одного 
года шести месяцев лишения сво-
боды условно.

СУ СК РФ 
по Иркутской области, 

фото из интернет-источника. Возгорание ликвидировали 
оперативно

13 января в 9 часов 52 минуты пожарно-спасательные 
подразделения МЧС России принимали участие в ликвида-
ции пожара. 

Произошло возгорание бани. В 9 
часов 59 минут пожар локализован. 
В 10 часов 2 минуты – ликвидирован. 
От МЧС России работали девять че-
ловек личного состава и две едини-
цы техники.

МЧС России напоминает о необ-
ходимости строго соблюдать прави-
ла пожарной безопасности. Помни-
те, что от этого зависит ваша жизнь 
и жизнь ваших близких, сохранность 
имущества. 

Провалился в колодец 
и погиб

Утром 16 января, на пульт дежурного МЧС поступило сообщение от 
жителей микрорайона ЯГУ о том, что на улице Павлова в питьевом 
колодце обнаружен труп мужчины. По прибытии на место сотрудники 
МЧС извлекли погибшего. Тело 52-летнего местного жителя было пере-
дано сотрудникам полиции. Причина произошедшего устанавливается.

По информации местного отделения МЧС России 
по Иркутской области.

ПРОИСШЕСТВИЯ

штраф до 30000 рублей, при по-
вторном выявлении нарушений для 
юридических лиц предусмотрен 
штраф до 1 000 000 рублей или ад-
министративное приостановление 
деятельности на срок до 90 суток.

Соб. инф.

сле смерти отца, которому порох 
принадлежал ранее.

Возбуждено уголовное дело по 
части 1 статьи 222.1 УК РФ «Не-
законные приобретение, переда-
ча, сбыт, хранение, перевозка или 
ношение взрывчатых веществ», 
максимальное наказание по кото-
рой предусмотрено в виде лише-
ния свободы на срок до пяти лет со 
штрафом в размере до 100 тысяч 
рублей. В отношении подозрева-
емого избрана мера пресечения в 
виде подписки о невыезде и над-
лежащем поведении. 

Возбуждено уголовное дело 
по факту незаконного оборота 

взрывчатых веществ

Масочный режим. Рейды продолжаются
Накануне члены межведом-

ственной комиссии провели 
очередной рейд по контролю 
за соблюдением масочного 
режима в торговых объектах. 
И вновь были выявлены на-
рушения.

Вынесен приговор в отношении сотрудника 
энергопредприятия

Вынесен обвинительный приговор начальнику филиала ОГУ-
ЭП «Облкоммунэнерго» «Усть-Кутские электрические сети». 
Мужчина признан виновным в совершении преступления по ч. 
2 ст. 293 УК РФ, назначено наказание в виде одного года шести 
месяцев лишения свободы условно.

ЦУКС ГУ МЧС России по Иркутской области, 
фото из интернет-источника.

Пресс-служба  
Восточно-Сибирского ЛУ МВД 

России на транспорте
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Идеальный… Все стремятся быть 
такими. А какими? Что такое «иде-
альный человек» и существуют ли 
такие люди?   

Виктор Мари Гюго писал: «Иде-
ал — не что иное, как кульминаци-
онный пункт логики, подобно тому, 
как красота — не что иное, как вер-
шина истины». По моему мнению, 
идеальных людей просто не суще-
ствует, у каждого есть свои изъяны, 
и это нормально. Бывают хорошие, 
добрые, искренние, отзывчивые  
люди. Возможно, объединив все 
эти качества, можно представить 
идеального  человека.  Я попробую 
предположить, каким он может быть 
или должен быть согласно требова-
ниям 21 века. 

Люди очень тесно связаны с при-
родой, с окружающим нас миром. 
Последние события, а именно от-
равление Тихого океана ядовитыми 
веществами, говорят о том, что мы 
совершенно не понимаем природу, 
не думаем о ней и живём только 
для себя.  Отношение к её ресурсам 
варварское и потребительское. Мы 
не должны так поступать, не долж-
ны наносить вред. Отравленный 
океан — это не только заражённая 

Депутат Госдумы 
предложил отменить 
обязательный ОГЭ

Депутаты Госдумы РФ разрабатывают законопроект об от-
мене основного государственного экзамена (ОГЭ), соответ-
ствующий документ планируется внести на рассмотрение 
нижней палаты парламента в марте-апреле этого года, сооб-
щил газете «Известия» зампредседателя комитета Госдумы 
по образованию и науке Максим Зайцев.

По его словам, в планах депутатов – полная отмена ОГЭ, а затем и 
единого госэкзамена (ЕГЭ), но сначала от ОГЭ освободят тех школьни-
ков, которые собираются продолжить обучение в 10-11 классах.

«На первом этапе можно оставить обязательный ОГЭ тем, кто плани-
рует уйти из школы после девятого класса, чтобы они могли поступать 
в средние специальные учебные заведения на конкурсной основе», –
приводит издание слова депутата.

Оба экзамена, по мнению Зайцева, стандартизированы и оценивают 
не реальные знания, а навыки, полученные в результате подготовки.

В Национальном родительском комитете инициативу отмены ОГЭ и 
ЕГЭ назвали конструктивной. При этом в Рособрнадзоре изданию со-
общили, что на сегодняшний день не видят необходимости в отмене 
ОГЭ и полагают, что при отмене основного госэкзамена показатели ре-
зультатов обучения могут снизиться, пишут «Известия».

Я считаю, что идеальный человек 
21 века должен быть патриотом. По 
словам Алексея Николаевича Тол-
стого, патриотизм – это не значит 
только одна любовь к своей Родине. 
Это гораздо больше... Это сознание 
своей неотъемлемости от Родины и 
неотъемлемое переживание вместе 
с ней её счастливых и несчастных 
дней. Недаром большинство поэтов 
писали и пишут о Родине, восхва-
ляя её. Много подобных произве-
дений есть в творчестве А.С. Пуш-
кина, М.Ю. Лермонтова, И.А. Буни-
на, А.А. Блока, С.А. Есенина. Они 
на протяжении всей жизни писали 
о любви к дому, к малой родине, к 
Отчизне. Это чувство всё больше 
усиливалось, ведь с возрастом все 
понимают, что «дым Отечества нам 
сладок и приятен». 

Ещё с раннего возраста взрос-
лые учат детей любить свою семью, 
свой дом, свою маленькую родину. 
В детских садах воспитатели про-
водят различные игры, а учителя 
в школах — мероприятия, класс-
ные часы, направленные на про-
буждение уважения к своему наро-
ду, а также к себе самому, как его 
неотъемлемой части. Весь школь-

ный курс мы изучаем историю сво-
ей страны, родного края. Понимая, 
что сделали наши деды и отцы для 
настоящего, также пытаемся улуч-
шить будущее.

Но не всё так прекрасно, как ка-
залось бы. Наблюдая за некоторы-
ми подростками, можно услышать 
резкие высказывания о нашем госу-
дарстве. Многие так и не научились 
ценить то, что имеют благодаря ста-
раниям других. Дети, ещё не разо-
бравшись, что хорошо, а что плохо, 
намеренно выискивают мелкие не-
достатки в обществе. Некоторые мо-
лодые люди даже мечтают по этой 
причине переехать в другую стра-
ну. Они не задумываются о том, что 
всё  в их руках. Как говорил Карам-
зин, любовь к собственному бла-
гу производит в нас любовь к Оте- 
честву…. Только мы сами можем 
создавать себе необходимые усло-
вия для счастливой жизни, никто не 
сделает это за нас. 

Да, людям не нравится жить там-
то и там-то … Окружающая атмос-
фера не всегда радует, вокруг горы 
мусора. Но ведь мы сами загрязня-
ем свой город, а после сетуем, что 
он грязный, а ведь приятнее жить 

там, где чисто, где соблюдают и 
другие порядки, например не курят 
и не пьют в общественных местах, 
ведут се6я культурно. Появляется 
интерес к своему городу, к улучше-
нию качества своей жизни. 

Настоящий патриот обращает 
внимание на то, какие намерения 
стоят за посылом, который он слы-
шит, и каковы потенциальные ре-
зультаты действий, к которым его 
призывают. Можно любить свою 
страну и без слепого следования 
за большинством, знать историю 
своего государства и родного края, 
стараться преобразить его. 

Чтобы стать идеальным чело-
веком 21 века, нужно для начала 
улучшить окружающий мир, а по-
том заняться собой. «Без Родины, 
без любви к родной земле, человек 
не сможет найти себя, найти свою 
душу», – говорил Мартирос Серге-
евич Сарьян. 

С этим трудно не согласиться, 
тем более что эта мысль должна 
перерасти в стойкое убеждение 
каждого из нас.

Кристина Савкина, 
юнкор ЦДО

вода, но и гибель многочисленных 
видов животных (многие из них – на 
грани вымирания). Оказывая разру-
шительное действие на природу, мы 
убиваем в себе человека, и здесь 
речь идёт даже не о неком идеале, 
а вообще о том, люди мы или нет. 
Я оцениваю наши поступки. 

Уничтожая природу, мы не заду-
мываемся о последствиях, кото-
рые аукнутся будущим поколени-
ям. Мы поступаем эгоистично. Мир 
меняется, а значит, и мы должны 
меняться в лучшую сторону. Ведь 
недаром говорят: хочешь перемен 
– начни с себя!

Чтобы исправить совершённые 
когда-то ошибки, необходимо пе-
ресмотреть отношение не только к 
природе, но и ко всему  остально-
му, а начать с элементарного: вы-
брасывать мусор только в строго 
отведённых для этого местах, не 
превращать места отдыха на при-
роде в свалку, участвовать в суб-
ботниках и в восполнении лесного 
массива (через саженцы вырастить 
новый лес). Так и проявляется забо-
та о природе. 

Идеальный человек, по моему 
мнению, должен находиться в гар-

монии с ней, беречь её и понимать. 
Если мы начнём уже сейчас, то, 
возможно, предотвратим экологи-
ческую катастрофу, связанную с за-
грязнением атмосферы и гибелью 
исчезающих видов животных. 

Идеальный человек сможет спа-
сти нашу планету. Мы не должны 
допустить ситуации, которая опи-
сывалась в мультфильме «Валли», 
когда люди жили в космосе, пока 
на Земле огромные груды мусора 
убирал единственный  робот Вал-
ли.  Мы понимаем, к каким послед-
ствиям приведёт такое отношение. 

Маленький принц, герой одно-
именного произведения Сент-
Экзюпери, говорил: «Есть такое 
твердое правило. Встал поутру, 
умылся, привёл себя в порядок – и 
сразу же приведи в порядок свою 
планету». Действительно, всё гени-
альное просто. Если бы  все  следо-
вали этому правилу! 

Люди, совершенствуя себя, мы 
можем прийти к идеальности. За-
щищая природу, можем сохранить 
её богатства. Я уверена, что иде-
альным для 21 века будет человек, 
который любит природу и ценит 
каждую её частичку, а также дума-
ет о будущем своих детей и плане-
ты в целом.

Софья Злая, 
обучающаяся «Школы юных 

журналистов» МБУ ДО ЦДО 
УКМО

Каким должен быть 
идеальный человек 21 века?

СПОРТ
И выиграли, 

и потренировались
Наши юные хоккеисты накануне побывали в Железногор-

ске-Илимском, где прошли соревнования по хоккею с мячом. 
Домой спортсмены вернулись с победами и уже активно го-
товятся к предстоящему турниру Памяти Петра Александро-
вича Горячева.

Будущая звёздочка хоккея с мя-
чом, так тренер Сергей Дмитрие-
вич Севастьянов называет своего 
воспитанника Алексея Ромазано-
ва. Юноша занимается в секции 
уже шестой год и продолжает ра-
довать своими спортивными успе-
хами. Игроки команды «Водник» в 
очередной раз показали достойные 
результаты на прошедших 9 и 10 ян-
варя соревнованиях в Железногор-
ске-Илимском. Как такового статуса 
они не имели, скорее это была тре-
нировочная поездка. 

– Участие в состязаниях приняли четыре команды. Младшая под-
группа заняла первое место, а вот средняя – немного подкачала: на 
третьем месте, – рассказывает тренер по хоккею с мячом СОЦа Сер-
гей Севастьянов.

Выезд в другой город спортсменам организовали родители. Они по-
нимают, что в период пандемии дети не принимали участие в сорев-
нованиях, да и тренировочный процесс пострадал. Турнир по хоккею 
с мячом в Усть-Куте проводился в марте, а прошедшие соревнования 
для спортсменов – отличная возможность испытать себя на льду, для 
тренера – проверить, на что способен каждый из воспитанников.

Но расслабляться юным хоккеистам некогда, они активно готовятся 
к предстоящему турниру Памяти Петра Горячева, который будет про-
ходить 5, 6 и 7 февраля. Планируется, что участие в нём примут шесть 
команд: четыре – из Усть-Илимска, Бодайбо и две из Иркутска уже да-
ли своё согласие. 

Тренировки у старшей подгруппы проводятся ежедневно, кроме по-
недельника, у младшей – по вторникам, четвергам и субботам. Набор в 
секцию открыт с девяти лет. Сергей Дмитриевич знает, как воспитывать 
чемпионов, ведь тренирует он уже более 40 лет. Начинал с мини-футбо-
ла, а с 2002 года ведет секцию по хоккею с мячом, в СОЦе – с 2012-го, 
когда на стадионе «Водник» начали заливать большой лёд. Поэтому, ес-
ли вы хотите, чтобы ваш ребёнок вырос здоровым и выносливым, пусть 
попробует встать на лёд, быть может, ему суждено стать чемпионом. 

Ксения Некрасова, фото Виктора Горелова.

Свои рассуждения на эту тему представили ученицы объе-
динения «Школа юных журналистов» центра дополнительного 
образования. В их понимании каждый из нас должен любить 
свой край, беречь и ценить то, что имеет, в том числе природу.

*   *   *
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Министр отметил, что региональ-
ному правительству в условиях 
2020 года удалось сохранить без 
секвестра бюджет на реализацию 
программы. Он составил чуть бо-
лее 200 млн рублей, в том числе 
50 млн рублей из федеральной 
казны. В 2021 году цифра феде-

Режим самоизоляции 
для жителей 65+ 
продлили по 17 февраля

Соответствующие изменения внесли в указ губернатора. Сделано 
это для того, чтобы снизить уровень заражения коронавирусом среди 
пожилых людей. Работающие пенсионеры этого возраста могут прод-
лить оплачиваемый больничный.

Если ранее на территории  реги-
она проживало порядка 490 тысяч 
молодых людей, то сейчас их стало 
около 700 тысяч. Об этом министр 
по молодежной политике Иркутской 
области Егор Луковников сообщил 
18 января 2021 года в пресс-центре 
газеты «Областная».

– 30-35 лет – возраст экономиче-
ски и социально активных людей, 
которые работают во всех отраслях 
и генерируют новые идеи и проек-
ты, поэтому государству важно бы-
ло расширить возрастные границы 
поддержки их инициатив, – подчер-
кнул Егор Луковников. – Принятие 
этого закона также направлено на 
нормативное омоложение народа 
Российской Федерации, ведь про-
должительность жизни сегодня вы-
росла. Кроме того, важно, что у мо-
лодежи России наконец-то появил-
ся свой федеральный закон. К это-
му событию мы шли почти 20 лет. 
Теперь молодежная политика будет 
выстраиваться как самостоятель-
ная отрасль на всех уровнях вла-
сти: федеральном, региональном, 
муниципальном – и отрегулирова-
но взаимодействие со всеми обще-
ственными организациями.

18 января председатель комите-
та по социально-культурному зако-
нодательству Заксобрания региона 
Ирина Синцова рассказала о том, 
что новый закон о молодежной по-
литике в РФ поможет сформировать 
более привлекательные условия 
жизни и реализации инициатив мо-
лодежи в регионе, уменьшит отток 
населения из Иркутской области.

За пять лет  из Приангарья уехали 
121 тысяча 452 человека в возрасте 
от 18 до 35 лет. Большая часть  вые-
хала в 2016 году. Однако тенденция 
преобладания выехавших над въе-
хавшими имеет динамику снижения. 
Так, если в 2016 году выехали 2 678 

человек, то в 2019 – всего 546.
По словам Ирины Синцовой, до 

принятия закона у каждого субъек-
та федерации было свое понима-
ние возрастных границ. Например 
в нашем регионе по закону, который 
работает с 2008 года, молодежью 
считались граждане от 14 до 35 лет. 
Однако не все субъекты федерации 
РФ имели свои нормативные акты 
в этой сфере.

– Федеральный закон создает ус-
ловия по перезагрузке молодежной 
политики в стране, – подчеркнула 
Ирина Синцова. – Увеличение воз-
растного ценза говорит о том, что 
некоторые направления нашей ра-
боты должны быть качественно пе-
ресмотрены. Мы должны опреде-
лить интересы этой категории мо-
лодежи и ее приоритеты. Кстати, 
была идея продлить возраст моло-
дости и до 40 лет, я думаю, это те-
ма будущего.

Председатель Молодежного пар-
ламента при Законодательном со-
брании Иркутской области Иван Ко-

мельков рассказал, что еще в 2019 
году совместно с Заксобранием 
региона было решено усовершен-
ствовать нормативно-правовую ба-
зу областного закона, ведь многие 
молодые люди в возрасте старше 
30 лет постоянно участвуют в мо-
лодежных проектах, но выпадают из 
мер господдержки. Регионы активно 
участвовали в создании нового фе-
дерального закона, и многие их ини-
циативы были поддержаны и нашли 
отражение в нормативном акте. Од-
нако, по словам Ивана Комелькова, 
там нет понятия молодежных много-
функциональных центров, которые 
сегодня работают как эффективный 
инструмент, аккумулируя различные 
инициативы.

То, как в дальнейшем перефор-
матировать молодежную полити-
ку Иркутской области, обсудят на 
расширенном заседании коллегии 
министерства по молодежной по-
литике, которое состоится в конце 
февраля. Кроме того, в 20 муни-
ципальных образованиях пройдут 
стратегические сессии, на которые 
будут приглашены различные моло-
дежные сообщества. Проект будет 
реализован совместно с Региональ-
ным волонтерским центром, кото-
рый недавно стал победителем кон-
курса Фонда президентских грантов.

В Иркутской области стало 
на 200 тысяч молодых людей больше

Население Иркутской области помолодело. Это произошло 
благодаря тому, что 30 декабря 2020 года Госдумой был принят 
закон о молодежной политике в РФ, в котором возраст молоде-
жи увеличен до 35 лет включительно. 

ральных средств вырастет до 120 
млн рублей.

– В запланированных объемах 
сохранили финансирование про-
граммы и муниципалитеты, – под-
черкнул Егор Луковников. – Кста-
ти, федеральный закон позволяет 
устанавливать возрастные рамки в 

Более 500 семей Приангарья 
получат жилищные сертификаты в 2021 году

Программа «Молодым семьям – доступное жилье» в Иркут-
ской области является лидером в СФО по количеству выдава-
емых сертификатов. Так в 2021 году будет выдано более 500 
жилищных сертификатов в 33 муниципальных образованиях. 
Об этом министр по молодежной политике Иркутской области 
Егор Луковников сообщил 18 января в пресс-центре газеты 
«Областная».

различных программах поддержки 
молодежи старше 35 лет. Например 
в Иркутске продлят сертификаты 
семей, которые стоят в очереди на 
жилье, но по возрасту уже выбыва-
ют из программы. При поддержке 
Законодательного собрания опыт 
можно тиражировать на региональ-
ном уровне.

По статистике сегодня более 60 
процентов участников программы 
«Молодым семьям – доступное жи-
лье» составляет молодежь, работа-
ющая в бюджетной сфере, госсек-
торе, правоохранительных органах, 
на предприятиях. Около 30 процен-
тов – это молодые работники сфе-
ры услуг, индивидуальные предпри-
ниматели.

В запланированных объемах 
также сохранили финансирование 
программы и стратегию ее форми-
рования, участие молодежи в раз-
личных, в том числе и националь-
ных, проектах. Министр отметил, 
что в законе четко определена ин-
фраструктура молодежной поли-
тики. Но, к сожалению, там нет мо-
лодежных многофункциональных 
центров, которые предлагалось за-
крепить как понятие и эффективный 
инструмент. Но в региональный мо-
лодежный закон эти поправки пред-
ложены.

По информации газеты «Областная», фото из интернет-источников

Лесной комплекс региона 
переходит 
в цифровой формат

В 2021 году в Приангарье начал работу проект, пока не име-
ющий аналогов в Российской Федерации. Он дал возмож-
ность арендаторам и органам управления лесами работать 
в едином цифровом пространстве в виде «Личного кабинета 
лесопользователя» с помощью информационной системы 
Лесрегистр. Интеллектуальные права на нее принадлежат 
региональному министерству лесного комплекса.

Во второй половине прошлого года система Лесрегистр проходила 
пилотные испытания. По словам министра Дмитрия Петренева, в си-
лу того что нормативная база в сфере лесного хозяйства крайне слабо 
способствует цифровизации, были проработаны инициативы по изме-
нению регионального законодательства. Также продолжается работа в 
составе федеральных рабочих групп по декриминализации лесной от-
расли и созданию условий, при которых легальным лесопользователям 
создаются удобные и прозрачные условия для работы, а нелегальным 
– значительно усложняется ведение деятельности.

Председатель комиссии по лесному комплексу общественной палаты 
Иркутской области, куратор проекта Сергей Матвеев говорит, что у но-
вого цифрового формата взаимодействия бизнеса, общества и власти 
отмечается целый ряд преимуществ. Среди них – достоверность све-
дений о границах задекларированных участков лесозаготовки. Личный 
кабинет в Лесрегистре делает удобным для лесопользователя этап 
формирования декларации перед согласованием, исключает недочеты 
и ошибки при составлении этого документа, а специалистам лесниче-
ства значительно экономит время и в дальнейшем позволяет эффек-
тивно осуществлять контроль за соблюдением арендатором правил 
заготовки древесины.

Минимизируются риски фальсификации документов для реализации 
незаконно заготовленной древесины. Система основана на принципе 
исключения человеческого фактора и объективного цифрового контро-
ля, что, соответственно, сокращает возможность коррупционных про-
явлений и фактов сговора.

Во время пилотных испытаний были апробированы также дальней-
шие этапы реализации Лесрегистра. Например, в пожароопасные се-
зоны система позволяет проводить постоянный космомониторинг. Не 
только выявляет термоточки и их точные координаты, но и дает описа-
ние формы и площади возгораний, что в значительной степени увели-
чивает потенциал аналитических возможностей при выяснении причин 
возникновения того или иного лесного пожара.

В системе формируются базы данных легальных лесосек, пунктов 
приема и отгрузки древесины, участков лесовосстановления, охотре-
сурсов, актов правонарушений в лесу. Лесрегистр должен стать мощ-
ным ресурсом в борьбе с «черными лесорубами».

– Наше министерство реализует поручения Президента Российской 
Федерации, которые Владимир Владимирович Путин дал по итогам 
совещания о развитии и декриминализации лесного комплекса. Мы на 
практике осуществляем подходы и цифровые решения, о которых гово-
рили в своих докладах вице-премьер российского правительства Вик-
тория Валерьевна Абрамченко и губернатор Иркутской области Игорь 
Иванович Кобзев. Не случайно Приангарье вошло в число пяти реги-
онов страны, где с 1 января реализуется пилотный проект по просле-
живанию оборота древесины, который с июля этого года начнет рабо-
тать на постоянной основе в масштабах всей России, – отметил глава 
регионального минлеса Дмитрий Петренев.

По информации сайта правительства Иркутской области.
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Мы не могли оставить это собы-
тие без внимания и пообщались с 
путешественником.

Вячеславу Черемискину 51 год, 
он простой водитель, но благо-
родная масштабная цель, к до-
стижению которой он стремится 
уже восемь лет, интригует и впе-
чатляет своей неповторимостью. 
Мужчина – автор проекта «Россия 
– наш общий дом» и инициатор 
создания первого в нашей стра-
не монумента, посвященного са-
мой России. Подобных не было с 
царских времён, да и за границей 
таких памятников не встретить. 

– Монумент будет выглядеть 
так: на 15-метровой полусфере, 
выкладывается карта России и 
каждый регион наполняется сво-
ей землёй (мы решили взять в 
равных пропорция по три кило-
грамма). В общий грунт высажи-
вается дерево, которое и станет 
символом объединения земель, 
– воодушевлённо рассказывает 
Вячеслав Викторович.

Идея интересная, патриотич-
ная, поэтому «собиратель земель 
русских» (так его прозвали в на-
роде и СМИ) продолжает тур по 
нашей необъятной Родине.

– Наверно, проще сказать, где я 
не побывал: из 85 субъектов Рос-
сийской Федерации мне осталось 
посетить три: Чукотку, Камчатку, 
куда сейчас направляюсь, и Ка-
лининград, – рассказывает Вячес-
лав. – Путешествую восемь лет. 
Центральную Россию объезжал 
летом, а вот до Чукотки добраться 
можно только по зимнику. 

Кстати, к суровым сибирским 
морозам путешественник под-
готовился основательно. Фургон 
«Пежо» – настоящий дом на ко-

лёсах. В пассажирском отсеке 
короб с продуктами. Здесь же ше-
стикиловаттная электростанция, 
генератор, разогревочная пушка, 
несколько пологов, тросов, запас-
ная теплая одежда, труба для ото-
грева автомобилей (в основном 
пригождается для промёрзшей 
земли, когда необходимо её на-
брать), лестница, электролобзик, 
топор, лопата…

А самое поразительное, что 
путешествует Вячеслав без де-
нег. Шутит, что потом издаст кни-
гу о том, как бесплатно объехать 
Россию. Из Севастополя он стар-
товал 7 декабря, в кармане было 
всего 500 рублей, и ничего: до нас 
добрался живой, сытый и доволь-
ный. По дороге мужчина зараба-
тывает тем, что помогает водите-
лям: у кого автомобиль заглох, у 
кого примёрз, для подобных ЧП у 
путешественника всё есть. 

Вернёмся к самому проекту мо-
нумента. И вроде всё предусмо-
трели его создатели, но не хвата-
ет национальной идеи. Поэтому, 
пользуясь случаем, посредством 
СМИ Вячеслав обращается к жи-
телям региона с просьбой предла-
гать свои варианты идеи. И было 
бы здорово, если бы лучший опре-
делился в Сибири.

Землю иркутскую Вячеслав на-
брал ещё в 2012 году в свой пер-
вый автопробег по маршруту «Со-
чи-Владивосток-Москва». Кстати, 
соавтором проекта по созданию 
монумента выступил иркутянин, 
член союза архитекторов России 
Александр Абрамов. Монументы 
планируется установить в столи-
цах всех 85 субъектов Российской 
Федерации, то есть местный бу-
дет в Иркутске.

После остановки в Усть-Куте пу-
тешественник собрался в путь до 
Ленска, а там и до Якутии рукой 
подать. Обещал оставаться на 
связи, отправлять снимки и видео, 
чтобы корреспонденты и дальше 
следили за его автопробегом, а 
главное, – за реализацией самого 

Собиратель земель русских в Усть-Куте
Так в народе и СМИ прозвали Вячеслава Черемискина, кото-

рый на своем фургоне за восемь лет объехал почти всю стра-
ну. Он инициатор народного многопрофильного проекта «Рос-
сия – наш общий дом». С целью его реализации он побывал и 
в Усть-Куте.

Планшет фирмы «Самсунг» уже у 
Алёны Даниловой. Уверенными ка-
саниями она заходит в различные 
приложения, игры. В галерее пока-
зывает снимки отличного качества, 
рассказывает, что теперь всегда на 
связи с родными и близкими. А глав-

проекта. Кто знает, может 
монументы по всей стране 
действительно послужат 
объединению населения 
России, поднимут дух па-
триотизма и будут воспи-
тывать любовь к Родине. 

Ксения Некрасова, 
фото автора.

Планшет из Санкт-Петербурга 
в подарок

Всероссийская акция «Елочка желаний» помогает делать 
добро и исполнять заветные детские мечты. Одна из них сбы-
лось и у 13-летней Алёны Даниловой из Усть-Кута. Современ-
ный гаджет девочке доставили из далёкого Санкт-Петербурга.

ное, пригодится современный гад-
жет для дистанционного обучения, 
сейчас он в основном использует-
ся для чтения и игр. Девочка давно 
мечтала о планшете, и её желание 
исполнилось благодаря участию во 
всероссийской акции «Елочка же-

ланий». Волонтеры собрали в этом 
году более шести тысяч пожеланий 
ребят с непростой судьбой, часто 
страдающих неизлечимыми забо-
леваниями. Заполнить анкету Алё-
не Даниловой помогли в Центре по-
мощи семье и детям.

– Мы уже и забыли про акцию, а 
7 января Ирина Викторовна из Цен-
тра позвонила и сообщила радост-
ную новость, что наш подарок при-
шёл, только попросила не сообщать 
об этом дочери. На следующий день 
планшет Алёне передали лично в 
руки. Она долго не могла поверить 
своему везению, – рассказывает 
мама Алёны Наталья.

В семье Даниловых пятеро детей: 
старшему – 16 лет, самой младшей 
– три годика. Алёне – 13, но, полу-
чив неожиданный и в то же время 
долгожданный подарок, она вновь 
поверила в чудеса, а главное, – в 
себя. 

Кстати, осуществить мечту Алё-
ны помог бизнесмен из Санкт-
Петербурга. Так «Елочка желаний» 
своими добрыми делами объедини-
ла такие далёкие города. 

Ксения Некрасова По информации Гидрометцентра России.

Суббота, 
23 января:

Ночь – 25   День – 19
Переменная облачность. 
Небольшой снег.
Скорость ветра – 1 м/с.

Воскресенье, 
24 января:

Ночь – 31   День – 20
Переменная облачность. 
Без осадков.
Скорость ветра – 1 м/с.

ПОГОДА В ВЫХОДНЫЕАКЦИЯ

Вячеслав Черемискин, автор проекта «Россия – наш общий дом»,  
инициатор создания монумента, посвящённого России

Фургон путешественника как настоящий дом на колёсах

В дороге мужчина помогает встречным 
водителям, чем зарабатывает деньги 

на дальнейший путь
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Два в одном
– В эту дату, 25 января, сразу 

два праздника, – пояснила Татья-
на Ятина. – День студента, Татья-
нин день, в нашей семье отмечает-
ся давно. Студентами были почти 
все: и брат, и дети, и невестки, и 
племянники. Надеюсь, что не из-
бегут сей участи и внуки. Студен-
чество – это двигатель прогресса, 
освоение азов профессии, взлёты 
и падения. А в большинстве случа-
ев – ещё и школа выживания, кото-
рую можно сравнить со службой в 
армии, когда приходится уживаться 
не только с соратниками, но и с те-
ми, кто бездарно тратит родитель-
ские деньги. Но обычно студенты не 
шикуют. Да и не шиковали. В кон-
це 70-х, втроём проживая в одной 
комнате общаги, многие у фарцов-
щиков выуживали одну импортную 
шмотку на всё население. Носили 
по очереди. Для поддержания ста-
туса богатеев! Если покупали джин-
сы и свитеры, то на троих! Татьяна 
Фоминична вспомнила, как многие 
студенты работали в ночные смены 
сторожами в продуктовых магази-
нах,  буквально боготворя началь-
ников отделов молочной, мясной и 
кондитерской продукции, ведь за 
сущие копейки удавалось купить 
«неликвид» (много вы понимаете в 
колбасных обрезках!). Бидоны бы-
ли до блеска вычищены от остатков 
умопомрачительно вкусных сметан-
ки и творога. Съедали эту вкусняти-
ну, позвав на пиршество чуть ли не 
половину общежития, и спорили о 
мироустройстве, справедливости, 
любви и дружбе. Лучшие книги за-
читывались до дыр в страницах, а 
консилиумы по разгадкам бесчис-
ленных тайн Вселенной длились 
неделями. 

Что можно пожелать будущим и 
нынешним «грызцам гранита нау-
ки»? Всё то же самое, что пережи-
ли бывшие. «Берегите зубы! Во всех 
смыслах, – наставляет Таня моло-
дое поколение. – Уж очень дорого-
вато обходится лечение и восста-
новление. Здоровья вам, счастья, 
которые невозможны без душевного 
комфорта. По возможности каждое 
25 января делитесь воспоминания-
ми с бывшими сокурсниками и род-
ственниками. И, конечно, будьте 
индивидуалистами. Жизнелюбие 
приходит вопреки, а не благодаря». 

Теперь о Татьянах. Кстати, все 
они вечные студенты! Всегда ищут 
и находят, а ещё могут так всё 
устроить, что мало не покажется 
(недаром это имя переводится как 
устроительница). Если позарез на-
до, обращайтесь. Сами знаете, к 
кому. Или сотворят, или вытворят. 
От изначальных идей и намерений 
их могут ненадолго отвлечь только 
новые, более грандиозные планы. В 
жизни каждой из них событий боль-
ше, чем у всех остальных вместе 
взятых! Тани – отчаянные максима-
листки! Переубедить их практически 
невозможно. 

О Татьянах, как и о студентах, 
можно писать и говорить бесконеч-
но. И неважно, как их называют: Та-
нюша, Таня, Танечка… Несомненно 
и то, что многое Татьяны делают 
лучше всех. Посолят капусту, вско-
пают грядку, сочинят четверости-

шие, предложат проект закона – всё 
по силам. У Танюш есть друзья! На-
стоящие! И характер есть. В жилет-
ке не нуждаются, обычно достаточ-
но собственного носового платка.  
Эти барышни всегда разные и не-
предсказуемые. 

«Если быть в меру откровенной, 
то лично мне больше по нраву лю-
бовь ко всему человечеству, нежели 
к его отдельным представителям, 
– призналась наша рассказчица. 
–  Желаю моим тёзкам вселенской 
любви, отменного здоровья и ду-
шевного равновесия. Ага! Пусть 
это случится у каждого человека! 
За сим обнимаю поочередно и без 
устали. Ваша Татьяна».

«Это имя точно не моё, 
но менять не буду…»

А вот что удалось узнать у 
Т.В. Барклатьевой:

–  Назвали меня Таней потому, 
что это имя нравилось родителям, 
и в 60-е годы прошлого столетия 
оно было очень распространено. 
Переводится как учредительница, 
повелительница. Может, это и так, 
но многое, что пишут о Татьянах, ко 
мне не имеет никакого отношения. 
Или в меньшей мере.  

Наверное, именно поэтому ей не 
нравилось это имя с самого детства. 
Ещё бы! Когда училась в школе, в 
классе было семь Танюш, и всех 
называли по фамилиям. А в студен-
честве при знакомстве даже иногда 
представлялась Дианой (очень им-
понировало). Теперь я для всех (или 
почти для всех) Татьяна, а на заня-
тиях йогой (эк меня занесло!) – Та-
ника, с ударением на первом слоге. 

Это имя часто упоминается и в 
стихах, и песнях. Чаще вспомина-
ется Евгений Онегин: «Татьяна, 
русская душою, сама не зная поче-
му, с её холодною красою любила 
русскую зиму». «Зиму я и правда 
люблю, особенно когда идёт снег. 
А вот исконно русской я могу быть 
только душою, – добавила Т.В. Бар-
клатьева. 

В значимый для себя день она 
чаще всего с коллективом, вместе 
не один пуд соли съели. Коллеги 
поздравляют Татьяну, у них даже  
заготовлены дружеские шаржи. Но 
может быть и так, что кто-нибудь 
обязательно вставит свои «пять ко-
пеек»: дескать, именины в этот день 
не у всех Тань, а лишь у тех, кто ро-
дился 25 января. Прислушиваться 
или нет – каждый решает сам.  

И конечно, это праздник студен-
чества: «Мы все учились понемногу, 
чему-нибудь и как-нибудь». Татьяна 
Владимировна сначала окончила 
Иркутский геологоразведочный тех-
никум по специальности «Геофизи-
ка» и даже несколько лет трудилась 
в геофизической партии. Однако в 
глубине души девушка чувствовала, 
что это не её, а потому воспринима-
ла работу как некую игру. Потом по-
ступила в Иркутский государствен-
ный университет на специальность 
«Журналистика». Училась заочно, 
но и там студенческое братство ни-
кто не отменял. Именно в январе, 
25-го числа, будущие акулы пера 
часто, собравшись узким кругом, 
при свечах читали любимые сти-
хи и пели песни. А ещё эта дата – 

без проблем сдать зачёты по исто-
рии театра. 

Студенты весело проводили вре-
мя и в общежитии. Редкий вечер об-
ходился без бардовских песен, не-
скончаемых чаепитий, полуночных 
споров... «В ту пору было модным 
издавать рукописные журналы. Вто-
рокурсники издавали «Фонтан», а 
мы – «Серебряную кошку». Как-то 
раз даже решили выпустить руко-
писную газету «Студенческая прав-
да», в которой планировали расска-
зать всю правду о грядущей сессии, 
«пантелеевщине» и «папернизме», 
«максимовичизме» и «ставеровщи-
не» и даже заготовили макет, – про-
должила Татьяна Фёдоровна. – Не-
ожиданно раздался стук в дверь (со-
седки по комнате пришли просить 
сахару). Но мы от страха готовы 
были, пожалуй, если не проглотить 
крамольную газетёнку, то разорвать 
её на тысячу мелких кусочков. Что и 
говорить, «перестроиться» ещё не 
успели и страшно боялись». 

Все было замечательно, пока не 
наступала пора зачётов и экзаме-
нов. По представлениям Т. Малы-
шевой, она не относилась к числу 
самых прилежных студенток, но ес-
ли бы знала, что почти 20 лет будет 
главным редактором, не пропусти-
ла бы ни одного занятия по техни-
ке оформления газеты или основам 
культуры речи! С огромной теплотой 
и благодарностью вспоминает за-
мечательных преподавателей: Та-
тьяну Викторовну Шмелеву, Нелли 
Альбертовну Рагозину, Галину Мак-
симовну Шленскую, Зинаиду Ива-
новну Палиеву, Игоря Ефимовича 
Кима… Это были мастера, профес-
сионалы, умевшие увлечь, зажечь, 
и при этом весьма демократичные, 
порой снисходительные, понима-

ющие  мятущуюся и мя-
тежную душу студентов. 

Студенческая пора – 
период страстей и не-
разделенной любви. Как 
говорит Т. Малышева, в 
то же время они точно 
знали, что также есть на-
стоящая светлая и силь-
ная любовь. Наглядный 
пример – однокурсники 
Наталья Мухортова и Ар-
тём Скакун, которые слу-
чайно зацепились взгля-
дами на одной из лекций 
в начале сентября и уже 
больше никогда не рас-
ставались. Сегодня эта 
дружная семья живет в 
Чехии, а Наталья Скакун 
стала известным, очень 
хорошим писателем. Че-
го только стоит её «Баб-
кин дом» и «Дырки на 
карте»! Татьяна Фёдо-
ровна рекомендует их к 
прочтению. 

«Я благодарна своим однокурс-
ницам, а по совместительству под-
ругам на всю жизнь Марии Кузне-
цовой и Наталье Михеевой, – такую 
исповедь услышали мы накануне 
праздника. – Марья Олеговна свя-
зала жизнь с журналистикой и про-
двигает одну из старейших красно-
ярских газет, а Наталья Викторовна 
«сеет разумное, доброе вечное» в 
одной из школ Шушенского района. 
Судьба разбросала нас по белу све-
ту, хоть и редко, но мы стараемся 
встречаться. И уж если доведётся 
пересечься, мы, конечно же, вспо-
минаем, как на лекциях рисовали 
шаржи на преподавателей и писа-
ли смешные эпиграммы, как ходи-
ли на Столбы и до полуночи азар-
тно играли в карты, с голодухи ели 
пирожные и торты и зачем-то учили 
политэкономию социализма. Ведь 
тогда даже подумать не могли, что 
этот самый социализм развалится, 
едва мы закончим наш любимый 
филфак! А впереди нас ждали са-
мые трудные испытания – экзамены 
на прочность. Оценки выставляла 
сама жизнь…». 

После развала страны студенче-
ский праздник не отменили, наобо-
рот, стали справлять широко, с раз-
махом. Да и как иначе, ведь нужно 
же будет что-то рассказывать своим 
внукам о том времени, когда ты был 
беззаботным студентом. 

И это всё о них…
Вот такие они, наши Танюши, Та-

ни, Танечки. Все разные, простые 
и сложные. Необыкновенные. Та-
лантливые. Любящие и любимые, 
чего и другим желают.

Елена Попова,
фото предоставлено  

героинями материала.

«Итак, она звалась Татьяной…»
Ничего не поделать: родители нарекли при рождении. И не 

прогадали: имя замечательное! Для его обладательниц дата 
25 января – особенная. Ведь это Татьянин день! А в придачу – 
праздник всех студентов. Кстати, все наши Тани когда-то были 
студентками, и мы попросили их рассказать о себе и об этой 
чудесной поре. Необъятное не объять, поэтому ограничились 
тремя (а кто троицу не любит?). Читаем внимательно да мота-
ем на ус обязательно!

Т. Малышева: «Данное человеку испытание – 
экзамен на прочность. Оценки выставляет 

сама жизнь»

Т. Барклатьева: «Мы счастливы настолько,  
насколько позволяем себе  

быть счастливыми»

Т. Ятина: «Жизнелюбие приходит вопреки,  
а не благодаря»

день рождения Владимира 
Высоцкого. «Обожаю его с 
детства, – разоткровенни-
чалась наша собеседница. 
– Вспоминаем и сейчас его 
песни, его улыбку».

Татьяна Барклатьева по-
здравила всех студентов 
(бывших и настоящих) с 
праздником, ведь процесс 
познания продолжается и 
после получения профес-
сии: учимся мы всю жизнь. 
Надо изучать новые науки, 
технологии, развиваться 
и уметь понимать себя и 
своё предназначение. 

PS: Мы счастливы на-
столько, насколько позво-
ляем себе быть счастли-
выми. Радуйтесь каждому 
новому дню и бойтесь сте-
реотипов! 

«Вспоминайте иногда 
бедного студента…»

Татьянин день – это, конечно 
же, праздник студентов. По край-
ней мере, для героини следующего 
рассказа. И благодаря корреспон-
денту газеты «Диалог-ТВ» у неё 
появилась возможность предаться 
воспоминаниям о далёкой студен-
ческой поре.  

– Мне посчастливилось посту-
пить в Красноярский госунивер-
ситет на филфак. Был 1986 год, 
в стране началась перестройка, –  
так сразу, без долгих рассуждений 
изложила некоторые факты своей 
биографии ещё одна Таня (на этот 
раз Малышева). – Хотя на первом 
курсе нам ещё пришлось изучать 
историю КПСС, но уже букваль-
но через год в университете вве-
ли свободное посещение, и можно 
было не ходить на скучные лекции. 
Вместо этого мы с удовольствием 
бежали в кино и смотрели всё под-
ряд: «Полёт над гнездом кукуш-
ки», «Амадея», «Фанни и Алексан-
дра»…Учиться на филфаке было 
безумно увлекательно. Ведь имен-
но тогда мы обнаружили огромный, 
пока ещё неизведанный пласт ли-
тературы. Что ни имя, то легенда! 
Платонов, Мережковский, Гиппиус, 
Замятин, Булгаков… Всё читали за-
поем. А еще можно было попасть 
на творческую встречу с Виктором 
Астафьевым и обсудить его нашу-
мевший «Печальный детектив»…

Ректорат стремился, чтобы за 
годы учебы в КГУ студенты стали 
всесторонне развитыми и образо-
ванными людьми, поэтому регу-
лярно снабжал их контрамарками 
в филармонию и в драмтеатр им. 
А.С. Пушкина. Благодаря этому мо-
лодёжь имела счастливую возмож-
ность пересмотреть совершенно 
бесплатно весь репертуар, а затем 
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Несмотря на пандемию, учебный 
процесс в лицее проходит в обыч-
ном режиме, правда с применением 
всех профилактических мер. Буду-
щие выпускники уже сдали пробные 
экзамены и успели оценить свои ре-
зультаты. Для некоторых это стало 
стимулом к усиленной подготовке, 
чтобы получить на ЕГЭ ещё боль-
ше баллов. Когда речь заходит о 
поступлении, волнение учащихся 
11 классов чувствуется на расстоя-
нии, ведь от экзаменов зависит их 
будущее. Как утверждают ребята, 
они со всей серьёзностью подходят 
к подготовке.

Лицей славится своими ученика-
ми, не раз они становились побе-
дителями и призёрами олимпиад 
различного уровня, учебных кон-
курсов, предметных чемпионатов, 
в том числе и дистанционных. На-
кануне Дня студента, лицеисты рас-
сказали о том, каким видят своё бу-
дущее после окончания 11 класса, 
кем мечтают стать и почему.

Все профессии важны…
Обществознание, экономику, 

литературу и право более плотно 
изучают в социально-экономиче-
ских классах лицея. Евгений Лукья-
нов, будущий студент, рассказал о 
своих планах на будущее. Сейчас 
он усиленно готовится к экзаменам. 
После получения среднего образо-
вания хочет учиться на журнали-
ста. Правда не определился с го-
родом: выбирает между Иркутском, 
Новосибирском и Красноярском. 
Профессия журналиста его очень 
заинтересовала. Евгений любит 
спорт, поэтому, возможно, он свя-
жет жизнь со спортивной журнали-
стикой. Учиться будет на очном от-
делении, сначала планирует жить в 

общежитии (уже к этому морально 
подготавливается). В дальнейшем 
найдёт работу, которая не будет 
мешать учёбе. Родители поддер-
живают юношу и помогают во всём.

Уже вкусившим студенческую 
жизнь ребятам он желает терпения, 
усидчивости, упорной подготовки, а 
главное, – здорового и крепкого сна.

Кристина Черноскутова рассказа-
ла о том, что ей ближе гуманитар-
ные предметы, поэтому она выбра-
ла социально-экономический класс. 
Мечтает стать актрисой, поступать 
будет в театральный в Красноярске 
или Новосибирске. Если при инсти-
туте есть общежитие, то хочет по-
жить в нём. Кристина понимает, что 
надеяться нужно только на себя, на 
свои знания, поэтому будет двигать-
ся вперед к цели не останавлива-
ясь. В театральной студии «ТЭН» 
(ДК «Речники») занимается восьмой 
год, сейчас подготавливает творче-
скую программу для поступления.

Считает, что главное для студен-
тов – найти себя, двигаться в нуж-
ном направлении, чтобы не поте-
ряться ни в жизни, ни в профессии, 
замечать все мелочи и быть счаст-
ливыми.

Павел Антипин подаст заявление 
в несколько вузов, а уже по итогу 
вступительных экзаменов решит, 
где учиться. Чтобы не спугнуть уда-
чу, он не стал раскрывать секрет 
своих предпочтений. Старший брат 
Павла уже отучился в Иркутске и 
остался там жить. Юноша предпо-
ложил, что, возможно, и он будет 
жить вместе с братом и учиться в 
этом городе.

Точные науки –  
точные цели

Екатерина Вострецова, ученица 
11-го физико-математического клас-

са, в детстве мечтала стать сцена-
ристом, но её увлечения поменя-
лись, углубилась в точные науки. 
Планирует поступать на разные фа-
культеты, а там как получится. Хочет 
быть студенткой в Новосибирске. 
Если найдёт работу по профессии 
в родном городе после получения 
диплома, то приедет обратно. Ес-
ли нет – останется жить в столице 
Сибири. Две сестры Екатерины уже 
закончили учёбу. Одна из них учи-
лась и работала, со временем пере-
ехала на съёмную квартиру. В семье 
пока один студент – старший брат. 
Он живёт в общежитии, и Екатерина 
решила последовать его примеру. 

Студентам пожелала больше 
свободного времени, в том числе и 
на сон, чтобы не было перегружен-
ных сессий.

Богдану Танину с детства нрави-
лась математика. С начала 10-го 
класса он готовится к итоговым эк-
заменам, решает задания по сбор-
никам. Главное для него – это полу-
чение знаний, развлечения потом. 
Хочет учиться на программиста, 
считает это интересным и перспек-
тивным, а также – востребованным. 
Будет подавать документы в разные 
города, но в приоритете Иркутск, 
Новосибирск и Красноярск, поближе 
к дому, чтобы на праздники и кани-
кулы приезжать к родителям. 

Богдан будет жить в общежитии, 
чтобы студенчество запомнилось. 
В семье он старший, есть ещё два 
брата. Средний – в девятом классе, 
младший – в седьмом. 

Юноша хочет работать и учить-
ся, но понимает, что это сложно. 
Несмотря на то, что он любит свою 
малую родину, после получения ди-
плома останется в другом городе. 
Ведь всё новое для него интерес-
но. Планирует приезжать в Усть-Кут, 
чтобы навещать семью, родных, а 
в дальнейшем уговорить родителей 
переехать.

Леонид Свистельников выбрал 
физико-математический класс. С 
начала учебного года готовится к 
экзаменам. ОГЭ сдал на четвёрки. 

После зачисления в вуз намере-
вается жить в общежитии, чтобы ро-
дителям не было накладно. Потом 
со временем, возможно, и снимет 
отдельное жильё.

Мечтает стать хирургом. С дет-
ства его привлекали люди в белых 
халатах, то, как они спасают людей. 
Ему очень нравится помогать дру-
гим, поддерживать, проявлять за-
боту и внимание. Недаром говорят, 
что случайных людей в медицине не 
бывает, они должны обладать осо-
быми качествами. В дальнейшем 
Леонид надеется стать известным 
врачом, а пока желает студентам 

закрывать сессии без долгов по 
предметам.

Артёму Лысову нравится физи-
ка, математика. ОГЭ написал на 
четыре и пять, считает, что если 
тщательнее подготовится, то экза-
мены сдаст с лучшим результатом. 
Настрой серьёзный: занимается до-
полнительно дома и с репетитором 
– физикой. Поступать будет на стро-
ительный факультет в Иркутске. За 
время учёбы намеревается рабо-
тать, находить новые знакомства. 
Первый год – в общежитии, потом – 
отдельное жильё. Педагоги готовят 
к взрослой жизни, предупреждают, 
что не всё так легко, как кажется. 
Родители поддерживают Артёма 
и его выбор. Поскольку стремится 
работать в строительстве больших 
масштабов, скорее всего в Усть-
Кут будет только в гости приезжать. 

Юноша пожелал студентам тер-
пения, идти к своей цели и работать 
на своё будущее.

Надеемся, что планы и мечты 
ребят осуществятся, они успешно 
сдадут решающие для них экзаме-
ны и поступят в выбранные вузы, а 
в дальнейшем добьются новых по-
бед, только уже в новой, самостоя-
тельной студенческой жизни. 

Евгения Никульченко,
 фото автора.

Сегодня лицеисты – завтра студенты
Многие наверняка помнят свой выпускной класс, неважно 

9-й или 11-й и под какой буквой он был. Последний год учёбы 
для будущих студентов весьма волнующий. Окончание шко-
лы – одна из ступенек во взрослую самостоятельную жизнь: 
новые знания, знакомства, правила и режим дня. Корреспон-
денты узнали у будущих студентов, а ныне учащихся МОУ Ли-
цей УКМО, о планах на будущее, о том, какой они видят свою 
студенческую жизнь.

Валерий Степанович Басов окон-
чил восемь классов, потом вечер-
нюю школу. В 1971 году поступил 
в Иркутский государственный уни-
верситет имени А.А. Жданова на за-
очное обучение. Работал в горкоме 
комсомола и учился. Когда уходил в 

Учиться, не лениться –
на всю жизнь пригодится

отпуск, занимался дома и в библи-
отеке. Чтобы получить допуск к эк-
замену, нужно было сдать все кон-
трольные работы. Долгов по пред-
метам практически не было. 

За годы учёбы было много инте-
ресных случаев, есть что расска-
зать. Например, на втором курсе 
был строгий преподаватель по ло-
гике: ниже четверки оценки не вос-
принимал. Если студент не знал 
выше трёх баллов, отправлял на 
пересдачу, пока не выучит. Одному 
из однокурсников Валерия Степа-
новича поставили четверку по это-
му предмету, с чем он был не со-
гласен. Пришёл к преподавателю, 
чтобы исправить оценку. Успешно 
сдал экзамен, а ему опять – четы-
ре. Когда студент спросил, почему 
такой балл, ему ответили, что те, 
кто приходит на пересдачу, выше 
четвёрки не получают. Закончилось 
дело независимой комиссией.

Помнит В.С. Басов ещё одного 

Годы студенчества навсегда останутся в наших сердцах. Если 
будущие выпускники только задумываются о том, куда посту-
пать и какую специальность выбрать, то бывшие – с радостью 
вспоминают учёбу в вузе.

преподавателя, который разрешал 
на экзамен приносить всё, кроме 
справочников. Некоторые студенты 
шли со стопками книг. Приглашал 
по два человека, задавал вопро-
сы (билетов не признавал) и давал 
пять минут на подготовку. Если эк-
заменуемый не мог ни ответить, ни 
в учебнике найти нужную тему, то 
пересдавал, иногда и по шесть раз. 

Во время сессии Валерий Степа-
нович жил на съёмном жилье, чаще 
всего вместе с другом по универ-
ситету. К сожалению, спустя годы, 
связь с друзьями по вузу была уте-
ряна, некоторых искал в социаль-
ных сетях, но не нашёл. 

Диплом по теме «Деятельность 
Усть-Кутского горкома партии по ор-
ганизации социалистических сорев-
нований в период стройки БАМа» 
защитил на пять. Обучение было 
насыщено разными предметами. 
Специальность (историк, препода-
ватель историй и обществоведения) 
ему была интересна и очень при-
годилась в дальнейшей жизни (из 
выпускников готовили в том числе 
руководителей партийных органи-
заций).

Евгения Никульченко,
 фото В.С. Басова.

Уважаемые студенты и преподаватели  
Усть-Кутского района!

От всей души поздравляю вас с Днём студента!
Студенческая пора – время творче-

ских поисков, самопознания и реали-
зации самых смелых надежд! Именно в 
этот период можно получить огромное 
количество новых знаний, завести дру-
зей, сформировать характер, задать на-
правление своей дальнейшей судьбы.

Будущее нашего города, района и да-
же страны напрямую зависит от вас. 
Пускай сегодня вы трудитесь в студен-
ческих аудиториях, но вскоре, я уверен, 
вы станете отличными специалистами и 
внесете достойный вклад в развитие и 
процветание нашего родного края!

Поздравляю и тех, кто обеспечивает 
учебный процесс для студентов. Пре-
подаватели и сотрудники техникумов и 

университетов имеют замечательную возможность делиться опытом и 
знаниями с молодёжью, получая в ответ задор и энергию молодости. 
Пускай этот союз укрепляется новыми открытиями и достижениями.

Удачи, здоровья и успехов в учебе и работе! Не переставайте позна-
вать новое, развиваться и совершенствоваться!

С уважением, Сергей Анисимов, 
мэр Усть-Кутского района.

ПОЗДРАВЛЯЕМ


